

## - Sistematización de aportes

**Alex de la Liga** Deportiva Barrial Carapungo de la parroquia de Calderon

Pregunta: El PUGS tiene errores que están afectando a muchos barrios y sectores de la parroquia de Calderon, necesitamos saber cuando se hará el levantamiento de líneas de intención porque no se puede realizar construcciones ni realizar particiones.

**Respuesta:** Una de las disposiciones transitorias del PUGS, le obliga a la Comisión de Suelo a presentar un plan urgente y la línea de tiempo era que las Administraciones Zonales como responsables de territorio, entreguen un informe de todas las realidades viales de cada una de sus jurisdicciones, esto lleva un tiempo de retraso que debía haber sido cumplido en el mes de noviembre y diciembre del año pasado, lleva un tiempo de retraso en el plazo; sin embargo está en tratamiento y hay 50% de informe listos según tuvimos una conversación con el Concejal Adrián Ibarra, Presidente de la Comisión de Suelo, la semana pasada indicó que esperaba hasta el mes de octubre aprobado. Pertencí a la dicha Comisión hasta el mes de mayo; sin embargo, vamos a mantener sesiones conjuntas con la Comisión de Movilidad para analizar las intenciones viales así que el cumplimiento total de esta tenga feliz término en el mes de octubre, sabemos que hay muchos predios afectados sin tener que estar afectados y se debe permitir esta liberación de afectaciones, no solo porque afecte la edificabilidad, sino que es un impacto al patrimonio de los ciudadanos

**En el Tema ambiental,** me parece muy bien la iniciativa de mejorar los rellenos sanitarios porque si todos sabemos la contaminación que producen los lixiviados, eso demora mucho tiempo y eso trae consecuencias dado que un tratamiento efectivo como se hacen en otros países europeos que compran basura a otros países para generar energía eléctrica, entonces felicito el trabajo tesonero y consciente dentro de las comisiones propias y que integra el Concejal

**Respuesta:** Sin duda alguna el tema ambiental no solamente que es un tema de moda ni de redes sociales, sino que es un tema súper importante de poner en la mirada de la gente que si bien es cierto las nuevas generaciones nacen con chip adelantado, tiene un chip 5G en relación a nosotros, es necesario entenderlo y estudiarlo para poner en práctica a favor de la ciudadanía, cuando Quito en pocos años tenga su nuevo Complejo ambiental va haber dado un avance cuántico maravilloso, pensar en que la basura paso de ser un problema a ser una solución porque vamos a poder generar algo de energía, es importante y sobre todo es trasladar esa responsabilidad al ciudadano, es momento de entender que la solución empieza en casa, Quito tiene dos particularidades y una de ellas es los desechos sólidos pero también somos la ciudad de la región que más agua consume per cápita y eso también involucra la ambiente, trabajar en la reeducación y entender que el agua puede llegar a ser un motivo de guerras y que si no comenzamos a cuidarlo hoy, mañana puede ser tarde y la ciudadanía debemos concientizar, es por eso que las instituciones y el gobierno seccional tiene que estar prepara para este desafío.

**La labor como asambleístas** distritales aprobamos el presupuesto del Municipio, pero una de las cosas que más nos afecta a los barrios es la bajísima ejecución presupuestaria de las administraciones zonales que afecta todo trabajo que realizamos en los barrios. ¿Qué has hecho tú durante este año de ejecución, de trabajo y que piensas hacer con respecto a eso? No solo son las administraciones zonales sino las empresas y tenemos

problemas porque hay obras inconclusas, hay arrastres de los presupuestos participativos de las obras de dos años y lo que nos dicen cuándo vamos a las administraciones zonales, nos dicen que no hay presupuesto, necesitamos que nos digan cual es el problema.

**Respuesta:** Una de las 72 fiscalizaciones que hemos llevado a cabo ha sido justamente el tema de la ejecución presupuestaria, el año anterior la corporación municipal superó la ejecución del 80% de la ejecución presupuestaria y sin ser la óptima creo que ha mejorado largo la historia de los último seis años en la administración municipal. La particularidad de las administraciones zonales a inicios del mes de mayo tuve una conversación con el señor Alcalde, preocupado por la baja ejecución de algunas zonales, consecuencia ello y del mismo estudio que ha hecho el señor Alcalde, se ha cambiado al 50% de los administradores zonales; sin embargo, quiero hacer una anotación interesante, hace diez días tuvimos la comparecencia de la señora María Hernandez, Administradora Zonal de Quitumbe que el año pasado cerró su ejecución presupuestaria con el 96% y nos dio una explicación técnica de como maneja y de los momentos de ejecución y creo que fue una clase maravillosa, entendiendo el comportamiento de la corporación metropolitana pero sobre todo la particularidad de las administraciones zonales y sobre todo donde está la inversión, entendimos que la parte fuerte del primer trimestre está en lo que deja de cola el año anterior, entonces al no dejar cola por ende en enero, febrero y marzo iban a ser vacíos y su planificación a partir de mayo hasta octubre, ejecuta prácticamente ejecuta el 80% y al final año se planifica llegar al 94%, entonces hay un vacío entre los meses de mayo, junio y julio sobre lo que va a suceder con la ejecución presupuestaria y si es una preocupación legítima porque si esto no está soportado por las acciones administrativas que haya el soporte y la devengación de los siguientes meses, seguramente va a hacer falencias. Sin embargo, lo mostrado por ella es un claro ejemplo hay que poner los ojos en lo comprometido y en lo se va a compensar.

Gladys de Carcelén Bajo, agradezco por tiempo y coordinación que hemos tenido en los últimos meses, ha sido extraordinario plantear mesas de trabajo y poder empezar a ver por mi barrio Carcelén Bajo, siempre con zona roja, en peligro con zonas críticas, necesitamos de su mano y apoyo constante porque quiero un barrio diferente, seguro y respecto a la señalética que hemos pedido hace tiempo y nos ha dado seguimiento porque es un tema de la seguridad a pesar que el barrio es pequeño, tenemos bastantes problemáticas y usted ha sido empático con la situación y queremos seguir hasta que podamos tener un barrio diferente. Felicitaciones por su gestión

**Respuesta:** las mesas de trabajo son la manera de llegar a la ciudadanía y cumplir con nuestra función de manera real, de manera preventiva y con ustedes. El otro día nos visitó un señor de la Liga de Rancho Bajo y nos decía que es primera vez que tengo una autoridad inaugurando un campeonato nuestro y nosotros tenemos 32 años de existencia, la verdad es que la intención es conocer la problemática y poder incidir positivamente, las mesas de trabajo son fiscalización anticipada porque podemos enterarnos de la problemática y darles soluciones a tiempo y ver que las arcas del Municipio lleguen a donde deben llegar.

Wilmer Morales, Asociación Gastronómica de Huecas del Ecuador, representando a 100 socios y 400 participantes del evento Hueca Fest, pues para mi es felicitarle porque es una oficina de puertas abiertas y ha brindado todo el apoyo a los sectores de la gastronomía no solo siendo un barrio sino siendo un gremio que hace todo lo posible

por unir la identidad ecuatoriana y en los momentos difíciles has estado ahí y felicito por tu trabajo.

**Respuesta:** Gracias Wilmer, la gestión pública y el servicio a la gente, es justamente la relación con las Huecas, nos conocimos en un conversatorio que me invitó el señor Alcalde, siendo los dos electos, antes de tomar posesión en la Cámara de Artesanos de Pichincha y se nos acercaron con Maria Elena y nos contaron el proyecto y los desafíos de estar organizando un evento con el Municipio en un espacio municipal en pleno transición de mando, así que pudimos dar solución, conservaron su auspicio y espacio, pudimos apoyar algo enorme porque la gastronomía ecuatoriana es el reflejo de la cultura, mestizaje, herencia, trayectoria, su historia con el encuentro de sabores.